

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

LOS QUE DELINQUIERON

## Pidiendo justicia

Los penados que hasta hace poco estaban extinguiendo sus condenas en la penitenciaría de Ceuta, y que recientemente fueron internados en los presidios de la península al suprimirse aquella colonia, han publicado un razonado escrito pidiendo la justicia á que tienen derecho.

Por real decreto de 23 de Diciembre de 1889 fué creada la colonia penitenciaria de Ceuta, que dió excelentes resultados, y al amparo de ese real decreto los penados gozaban de una libertad relativa y crearon intereses é industrias que contribuyeron al desarrollo y engrandecimiento de la ya citada población africana.

Compromisos internacionales ó conveniencias del Gobierno español han hecho que se suprimiera la colonia, y los infelices que ya se consideraban en posesión de una libertad ganada con el tiempo y su buena conducta, han sido pronto llevados á los antibigiénicos presidios españoles, quitándoles un derecho que la ley les concedió.

Don José Canalejas, para reparar en parte tamaña injusticia, puso en libertad á muchos penados, prometiendo hacer lo propio con todos aquellos que reuniesen las condiciones precisas, promesa que no pudo cumplir.

Ha venido después la concesión de la condena condicional y una disposición especial que dice:

«Los penados procedentes de la suprimida colonia penitenciaria de Ceuta, que gozaban de libre circulación por aquella plaza, serán declarados libres, á menos que por su mala conducta no se hayan hecho acreedores á este beneficio.»

Ahora bien: los penados hacen notar los beneficios de que se les desposee al no compararlos á sus compañeros de pena que fueron libertados, las trabas injustificadas que se les pone para reconocer sus derechos y piden su apoyo á los diputados á Cortes y á la Prensa para que se les conceda aquello á que tienen derecho.

Nuestras columnas, que siempre están al lado de las causas justas, no podían en esta ocasión faltarles á estos desventurados, que si delinquieron, están á punto de pagar su deuda á la sociedad, y puesto que la ley les condenó, justo es que la ley se cumpla en todas sus partes, y habiéndose cumplido la parte más dura, la más terrible, equitativo es que se cumpla la más piadosa, la más simpática.

Per ello hacemos un llamamiento á los diputados republicanos, para que

se preocupen de este asunto que á tantas familias interesa, que tantos dolores puede calmar.

## Tras el "gordo"

Lo dice la Prensa y hay por lo tanto que creerlo, no queda ya en toda España ciudad, ni villa, ni pueblo, en donde desde el más rico hasta el más pobre y plebeyo, no haya jugado «á la gorda» cien duros ó cinco perros, en demanda del ansiado y siempre soñado premio.

¡Aun hay patria! Se conoce en ese y otros portentos y en ese y otros detalles, pistonudos; por ejemplo, en la indiferencia estoica con que miran los gobiernos las desdichas nacionales, y en el desdén impertérrito con que ve el país las cosas que los ministros y deudos de los infrascriptos, hacen con pasmoso atrevimiento. Mútuamente unos y otros se merecen ¡santo cielo!

¿Mas qué importa? Cuando llega el mes de Mayo risueño y se anuncian «las corrias» y se visten los toreros, y se lidian los miuras, y las mozas de salero visten la airosa mantilla, todo es júbilo y jaleo y nadie piensa en Dato, ni en Romanones, ni en Maura, porque entre emprender reformas y ver un pase de pecho, el pueblo español exclama: ¡lo primero es lo primero! Cuando ha pasado el verano y se aproxima el invierno,

se anuncia la Lotería de Navidad, sorteo que tiene más atractivos y ha menester más dinero; y entonces... ¡á jugar todos! á forjar locos ensueños, á pensar en los millones y á pasarse por los... pelos, leyes, reformas y crisis, ilustración y progreso.

¡Ay pueblo español del alma! con este sol y este cielo y estas mujeres barbudas y este vinillo tan bueno, ¿qué te falta? Lo que nunca han de darte los gobiernos: un poquito de sentido que buena falta te ha hecho, y buena falta te hace, para ser formal y serio.

DON PROCEPIO.

## Industriales sin conciencia

Según prometimos ayer á nuestros lectores, cumplimos nuestra palabra empeñada de publicar algo referente al título que encabeza este artículo y lo hacemos con satisfacción, puesto que es nuestro deber, el de desenmascarar á quien obra á espaldas de la ley y en perjuicio de las clases necesitadas, para ver si de esta manera logramos conseguir poner coto á los abusos que cometen algunos industriales al expender los artículos á cuyo comercio se dedican.

Aquí, en nuestro país, todo se ha ensayado incluso el recurrir á las más desatentadas violencias y una violencia intolerable es la de esos industriales que sin conciencia roban en la calidad cantidad y en la acción de la justicia ejerza sobre ellos y les dé su merecido; muy al contrario, cada vez que la víctima— vulgo comprador—hace una reclamación justa, lo echan de delante con cajas destempladas y en formas poco correctas, pretendiendo todavía hacer resplandecer la razón, de la que se hallan bien distanciados.

Si se recurre á la autoridad y las quejas que se formulan llegan á comparearse, entonces son requeridos, se les impone una multa la que nunca llega á satisfacerse, y cuando nó, se le echa tierra encima al asunto, quedando así otra vez los citados industriales autorizados para despellejar al prójimo, con todas las de la ley, y con un cinismo y desparpajo que no tiene límites.

Es una gran vergüenza lo que sucede con los industriales, sea cualquiera el que sea; el tabernero que adultera el vino, el carnicero que vende carne averiada, el pescadero que pone á la venta pescado podrido, el tendero que roba en el peso y así sucesivamente todos, no tienen conciencia alguna, porque atentan contra la salud y el dinero de los consumidores, al igual que hacen los salteadores de caminos, con la sola diferencia de que éstos exponen el pellejo, y los industriales no exponen nada absolutamente.

Esa es la forma de como venimos siendo víctimas desde tiempos inmemoriales por parte de esos desaprensivos comerciantes; así que, justo, lógico, equitativo y humano es, que cuando se nos presente ocasión el poner de manifiesto algún acto criminal cometido por éstos, lo hagamos,

para que el público se convenza de lo que decimos es una verdad, y las autoridades competentes cumplan con el deber de castigar con mano dura á quien sea responsable de estos actos y sin contemplaciones de ninguna especie, aunque tengan parte directa algunos funcionarios públicos, lo cual esperamos del señor gobernador, puesto que el asunto á que nos referimos y obedece el presente artículo, debe interesarle, porque en él, se ha desobedecido su mandato, se ha estafado á los pobres y anda mezclado en el ajo un funcionario, subordinado suyo.

Tanto el señor gobernador como los lectores de nuestro periódico, creemos se enterarían del articulo que nos la forma en que se hacia el reparto del aceite en casa del industrial don Isidoro Albero, pues en los bonos repartidos á los pobres por orden de dicha autoridad, señalan 1¼ de kilo y se defrauda 40 gramos en el peso descatando de esta manera las órdenes del señor gobernador.

El industrial referido, si es que su conciencia se halla limpia ¿á qué fin nos ha venido á visitar, rogándonos no hiciéramos uso de la carta de don Teodoro García? Puede ser que nada tenga por qué callar; pero para un caso de duda y á fin de que el señor gobernador y nuestros lectores juzguen lo que crean conveniente copiamos la misiva que ayer por la mañana recibimos, antes de entrar en máquina nuestro periódico:

«Amigo Sr. Moscat:

Tenga la bondad de entregarme al chico el bono y la carta que le entregué ayer, pues tengo que presentarla hoy al Gobierno y la necesito; por lo pronto no pongan nada en el periódico hasta ver lo que manda el señor gobernador.

Soy de usted affmo. s. s. q. b. s. m.,  
I. Albero»

Como se vé. esto no era mas que un intento de soborno, pero como quiera que nosotros no somos de aquellos que vendemos nuestra conciencia, cuando se trata de una mala acción y mas en el caso presente, que se ha traficado con la limosna que el señor gobernador ha tenido á bien dar á los necesitados, lo hacemos público y no cejaremos hasta que se ponga en claro este asunto enojoso.

Como tampoco se nos puede tachar

de calumniadores porque podemos probar ese fraude, interesamos al señor gobernador que obre en justicia contra el culpable o culpables, y caiga quien caiga, si quiere reputarse de ser hombre digno y justiciero.

### RAPIDA

#### Misericordias humanas

El vapor, abarrotado de esos infelices seres con quienes tan esquiva se ha mostrado la fortuna y que se llaman emigrantes, arrancaba del puerto. El chillido ensordecedor y prolongado de la sirena, dando la señal de salida, se difundía por el espacio e iba a perder su eco allá en la lejanía...

Era una tarde gris del Enero sombrío; el sol, que había permanecido durante el día oculto tras nubes plomizas, habiase hundido ya, allá en la línea que forma la fusión del cielo y el mar... Moría el día y hacia un frío penetrante...

Aprovechando las últimas luces crepusculares, los tripulantes, desde cubierta, contemplaban melancólicamente el paisaje o despedían a los suyos agitando en el aire blancos pañuelos que, más tarde, en la desolación del buque, habrían de enjugar las primeras lágrimas que hiciese brotar de los ojos tristes la separación del querido terruño... La noche, se avecinaba amenazadora y fatídica.

A poco, la nave avanzaba magestuosa por alta mar a merced de las olas traidoras; habiase perdido poco a poco la luz del día invernal, y las sombras de la noche impedían ya que desde el puente que con su carga de carne de miseria y dolor, se alejaba envuelta en un penacho de humo negro, muy negro, tanto como la pena que oprimía los corazones de los pobres emigrantes...

VICENTE A. BARRANCO

Elche Diciembre 1914

### A LOS TONELEROS

de Alicante

Desde hace un año próximamente que venimos en decadencia (por lo que no es del caso decir) pero tan injustamente que en la actualidad no hay un tonelero que en realidad pueda decir bien de su estado moral y material, no solamente aquellos que continúan siendo socios y gozando de las alabanzas de sus compañeros, sino que menos lo están aquellos que por agradecimiento o delicadeza sucumbieron a los deseos patronales. ¿Pues si esto es así que es lo que nos corresponde hacer á ambos? Los primeros dar una amnistía y estrechar entre sus manos á aquellos que vengan á engrosar nuestras filas olvidando todo lo pasado y estos acudir al llamamiento que para esto se les hace prometiendo á la vez para lo sucesivo que no han de romper nuestra unión que es la fuerza. Y para esto, se os concede el ingreso á partir de esta fecha á cuota corriente siendo el plazo de la amnistía hasta últimos de Enero.

LA COMISION

### CHIRIGOTAS

Ya sabrán ustedes que los huelguistas metalúrgicos están ensayando unos couplets para salir á postular por las calles de Alicante.

Yo que no soy huelguista, pero que me siento poeta, he evocado á las mu-

chas y allá van unas canciones que tendrán poco de notables, pero que se podrán cantar como otras que ya han pasado de moda.

Y vamos con las canciones:



## Sordos, oid:

Los motivos de la huelga ahora les voy á explicar

por las informalidades de los patronos Aznar, unas bases hay firmadas ante un gobernador

han sido practicadas por «Cabeza» y «Orejón».

Aquel que quiere frescura

para el verano pasar, no tiene más que pedirlo en los talleres de Aznar; hay frescos de varias clases

como se puede probar

pero el fresco de la «Orejón» es una marca especial.

Los amantes del turismo

cuando quieran viajar con los precios reducidos vengán á la casa Aznar, viajarán en aeroplano

pero tienen que pedirlo de los talleres «Orejón».

No olviden en Villena

el pueblo del «Orejón»

que en Alicante tenemos una de marca mayor, cuando sale de paseo

llamando la atención

y dicen por donde pasa

«que orejas tiene el gachó».



### ¿Y la cabeza?

La ley del divorcio en Francia

es cosa muy natural

se separan los maridos

y se vuelven á casar,

pero aquí tienen más gracia

sin llegarse á divorciar

suelen salir «Cabezotas»

que á su esposa se la dan.

En un sitio de la Mancha

un gran caso ocurrió

pues allí Don «Cabezota»

se sintió conquistador;

vijando en aeroplano

«Cabezota» aterrizó

pero el tal «Cabezota» diez mil duros le costó.

Para mañana á las siete

se anuncia una aviación

y saldrá un aeroplano

directo á la fundición,

es de marca catalana

y de mala condición

hay que ver cuando aterriza

el fenómeno «Orejón».

Del novaco bandamiento

que tiene la ley de Dios

es cosa que no se olvide

al cristiano «Cabezón»,

no solamente es su esposa

á quien quiere dominar

sino que no taller de cuervos

ha preñado de obrar.

Estos couplets se cantarán con música muy retonzona de los duetistas Gari Uset.

Y perdonen los huelguistas si me he adelantado con mis villancicos y se arrepienten á salir á postular, pero si se deciden ya pueden ensayarlos que van á cortar más orejas que los hermanos Galles.

GUASON.

### Contraste

Los cultos que se celebraron ayer en la Iglesia de María Auxiliadora, fueron á intención de doña María Aznar de Badia, según leemos en la sección religiosa de un periódico de la localidad.

Por el contenido de la referida noticia, con razón podremos exclamar aquello de: «á dios rogando y con el mazo dando», pues mientras la señora de Aznar se entretiene en regalar dinero á los curas, para que con unos cuantos latinajes mal pronunciados atronen los oídos de los devotos, los padres de familia á los cuales han lanzado á la miseria, arrebatándoles el pan de sus hijos, maldecirán con justa razón la hipocresía y beaterías de la familia de los Aznar.

Luego el dios incensado, el dios de las regiones ignotas, ¿qué cara pondrá á las ofrendas que le hacen, amasadas con la sangre de sus hijos desheredados de la fortuna, de los mismos que creó á su imagen y semejanza?

### Desde Aspe

Un juez celoso. Guirigay.—Luis Almodóvar.

Lo es sin duda, el juez municipal don Francisco Calatayud, que á la vez es muy simpático.

Pero á veces es perjudicial el exceso de celo para el cargo que uno representa, y para la misma personalidad del que lo ejecuta.

La cosa tiene miga: un trabajador tiene una horriquilla que ha tenido á bien éste, de ponerle el remoquete de «jaimista» con el mismo derecho que podía haberle puesto «Alfonsina»

Y aquí tenemos el secreto de dicho juez, en su exceso de celo. don Paco, como le llaman sus amistades, es el jefe del partido jaimista de esta localidad, y por eso don Paco, juez, llamo á su despacho á la dueña de la borri-

quilla para decirle que por qué le llamaba á esta «jaimista» siendo don Jaime una persona tan digna de respeto. A esto, la mujer contestó, que le llamaba á su burra «jaimista» como á la cabra le llaman Teresa.

Seguramente, que si se enterara Ciriaco Ventalló de esta acción, le pondría á don Jaime, que tomara á don Paco como secretario político.

¡Por Dios don Paco póngale freno á la pasión política, sino quiere verse muchas veces en el ridículo.

El domingo pasado se celebró la procesión de la patrona del «requeté» é infinidad de muchachas bonitas y de hombres bastante feos acompañaban á la imagen, vociferando unas canciones muy parecidas á las que canta la «Argentinita». Pero, señores, ¿son qué «mala pata»! aquello parecía un «guirigay».

A pesar de todo esto, y aborreciendo todo lo que huele á cera, son algunas tan simpáticas y guapas, que vamos...

Ha regresado á esta, su patria chica, de regreso de una tournée artística que había emprendido por Europa hace dos años, nuestro querido amigo el notable baritone de ópera Luis Almodóvar tan conocido de los alicantinos.

Donde mas ha lucido sus facultades de exquisito cantante, ha sido en los principales teatros de Italia, Bulgaria, Austria-Hungria y Rumania.

Sen muchas las peripecias que ha sufrido por causa de la guerra, para llegar hasta nosotros.

Muchos y mayores triunfos le deseamos en su espiritual arte.

EL CORRESPONSAL

Aspe, Diciembre 1914.

### Clases de solfeo, piano, canto, declamación y francés

En la Sala de Conciertos, Castaños, 17, bajos, se abre, matrícula de solfeo, piano, canto y declamación y francés, á cargo de los profesores doña Emilia Miquel, don Juan Latorre, don Miguel Soler y doña Aurelia Miquel, respectivamente.

Todas las clases serán alternas y los precios para cada persona, y por cada mes, serán los siguientes:

«Solfeo, 4 pesetas; Solfeo y piano 7'50 idem; Canto, 10 idem; Declamación, 10 idem; Francés, 4 idem.

Las personas que deseen inscribirse, podrán hacerlo en el domicilio de doña Emilia Miquel, Mayor, 14, 2.º, de seis á nueve de la tarde todos los días; y los festivos por la mañana de once á una.

Los profesores darán las clases en los días señalados, á cuantos alumnos se presenten, y las alumnas y alumnos, tendrán opción á asistir á las sesiones artísticas, que se celebran los domingos de cinco á ocho de la tarde, y tomar parte en ellas si así lo desean.

La matrícula queda abierta por tiempo ilimitado, las clases se cerrarán el 30 de Junio próximo y volverán á abrirse en 1.º de Octubre venidero.

Cualquiera que sea el número de los matriculados, la apertura se celebrará el 1.º de Enero y el día 2.º comenzarán las clases.

## NOTICIAS

Ayer llegó a esta capital, procedente de Pego, con objeto de pasar las Pascuas de Navidad, en compañía de su familia, nuestro queridísimo amigo y compañero de redacción Pepe Clement Arnandis.

También procedente de Pego ha llegado a esta capital nuestro querido amigo el hermano de nuestro administrador Paco Mescat.

Damos la bienvenida a los amigos Pepe y Paco.

La Comandancia de Marina de este puerto anuncia los exámenes de patronos de cabotaje y maquinistas habilitados.

A disposición de quien acredite ser su dueño, se encuentra en la prevención de Seguridad un bolso de piel negro encontrado en el Teatro Nuevo en la noche del sábado.

El Ayuntamiento de Cocentaina ha remitido a este Gobierno civil una relación de locales para colegios electorales para el próximo año 1915.

Por la estación de M. Z. A. han llegado 100 sacos de harina y 119 de trigo para varios comerciantes de esta plaza.

La alcaldía de Orihuela anuncia haber sido aprobado por la Junta Municipal de asociados la tarifa de arbitrios para cubrir el déficit del presupuesto del año 1915.

La sociedad «La Defensa» de trabajadores de fábricas y almacenes en junta general acordó declarar el boicót al «Diario de Alicante» y a los kioscos donde se venda.

## NOTICIAS GENERALES

## Congreso y mitin obrero

**Huelva.**—Se ha celebrado el anunciado Congreso Obrero.

El compañero Egocheaga expuso la situación de los mineros y dijo que existían 10.000 parados y 20.000 turnando, afectando hondamente en muchas familias consecuencias tristísimas.

Propuso se dirija un mensaje al Gobierno, solicitando del mismo el comienzo de trabajos de obras públicas en esta provincia en un plazo breve, y caso de ser desoídos, declarar la huelga general.

El r. Barriobero y otros oradores se opusieron a solicitar mercedes del Gobierno, y abogaron por la declaración de la huelga general en un plazo de ocho días.

Se discutieron ampliamente las dos proposiciones, y por fin quedó acordada la propuesta hecha por el compañero Egocheaga.

Después se celebró un mitin en la Plaza de toros, en donde se dieron a conocer las conclusiones del Congreso.

Hablaron los señores Barriobero, Rosas y Egocheaga y este último atacó en su dis-

curso la gestión del gobernador, calificándola de funesta.

El orden fué completo, tanto en el Congreso como en el mitin.

## Los dramas

## de la miseria

**Barcelona.**—En su domicilio se ha suicidado un joven de veintitrés años, soltero, de oficio encuadernador, llamado Martín Vicente García.

Para consumar su propósito ató una cuerda en el montante de la puerta de su habitación, se colgó de ella y murió asfixiado.

El suicida se hallaba desde hace mucho tiempo sin trabajo, y se supone que la miseria fué la causa que le indujo a tomar tan extrema resolución.

## Manifestación

## obrero

**Almería.**—En el inmediato pueblo de Sorbas se celebró ayer una manifestación obrera, de la que formaban parte más de 2.000 trabajadores de todos los ramos.

El objeto de la manifestación era solicitar trabajo pues la crisis obrera es agudísima.

Se teme ocurran desórdenes si el Gobierno no atiende a este pueblo.

## Conflicto obrero

**Barcelona.**—El conflicto promovido con motivo de la huelga de la fábrica del señor Rusca no ha quedado solucionado como se esperaba.

Los patronos fabricantes de blanqueos, estampados, presuntos y tintes han publicado el acuerdo de declarar esta semana el «lockout», por solidaridad con el señor Rusca.

Este «lockout» lo habían aplazado ya dos veces distintas.

Los patronos han acordado declarar que no abrirán sus fábricas mientras los obreros no reconozcan el derecho de contratar libremente a personal.

Como consecuencia de este acuerdo, mañana no abrirán sus puertas cinco fábricas que dan trabajo a 484 obreros.

El total de los afectados por el «lockout» asciende a unos mil obreros.

## Correspondencia

## administrativa

**Manuel Vicente León.**—Albatera. Repetidas veces le hemos dicho man de las 27 pesetas que debe de los periódicos que ha recibido. A pesar de presentar garantías, no se ha molestado aún a nadie. ¿Cuándo pag?

—¿Qué hacer?—se preguntaba él así mismo—para subir desde lo hondo del río, era preciso escalar la peligrosa vereda. La pendiente era brusca y escarpada; era verdaderamente peligrosa; y máxime cuando imperaba la más lóbrega y cavernosa oscuridad.

Se hallaba perplejo y pensativo: no ir él a su casa, equivalía a dar a pasar una mala noche a su Mercedes, por cuanto nunca había dejado de ir con metódica regularidad; y más en tan pésima é inquietadora.

Además, quedarse en la fábrica, también era exponerse a ser víctima del funesto ribazo del «Pontet».

Era preciso ir aunque la noche amenazara con sus trágicas y sarcásticas carcajadas, de monstruo sin entrañas; y además la distancia era corta y bien podía ser subirla y dominarla, sin que los malditos genios del mal osaran acercarsele.

El viento silbaba cada vez con más fuerza. Cual león hambriento, rugía ferozmente, ávido de hincarle sus agudos colmillos a la presa que se le aproximaba trepando por aquel laberintico vericuetto, lleno de estupor y de espanto, ante el fragor del tiempo y la lóbreguez de la noche.

Por fin Juan se decidió, y después de cerrar el taller, se embezó con su capa, y empezó a escalar las alturas. El no se había fijado en que cuando mas iría ascendiendo y alejándose del fondo, más fuertes serían las ráfagas

podían vencer, mediante el puentecito del interior del río que ya conocemos.

Cuando el ascenso de las aguas superaba al puente (y que por lo general era en tales circunstancias, juguete de las olas) entonces, el único lugar por el que se podía bajar a las fábricas, de la izquierda, era por una pendiente brusca é intrincada, que por el escarpado ribazo del «Pontet» existía; por eso cuando el tiempo se mostraba con ganas de dar «quefer», como decían los aldeanos de aquella región, los que se hallaban trabajando en las tan temidas fábricas del interior del río «Sergis», vencían su derecha, para no exponerse a los mil y un peligros a que estaban sujetos bajo los terribles y escarpados ribazos del «Pontet».

Según los humildes moradores de aquel lugar, aquel ribazo tenía algo de misterioso y siniestro; y las viejas afirmaban con el mayor aplomo, que aquel lugar estaba maldito de Dios y de San Jorge.

Aquel ribazo era verdaderamente estupendo: había sido mudo y ocular testigo de horrendos dramas. Unas veces habíanse desglosado y desprendido continentales promontorios, cayendo y aplastando gran parte de sus numerosos operarios; otras veces había visto descender con la rapidez del vértigo, a pobres y malogrados trabajadores, que por tener que ganarse una miserable peseta después del jornal, tenían que trabajar gran parte de la noche, y du-

### Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. . . . . 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

### AVISOS UTILES

#### Medios y horas de comunicación de Alicante

##### Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas. — Correo de la gracia: Sale a las 14:30 horas; llega a las 8:35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas. — Correo de Almansa: Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:5 horas.

##### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas. — Tren mercancías de Zenceta y Torrevieja: Sale a las 4:50 horas; llega a las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20:50 horas.

Rogamos a nuestros lectores de Elche que si tienen que hacer alguna reclamación sobre nuestro periódico, se dirijan a nuestro corresponsal en dicha población, Juan Diaz Garcia, San Juan 18.

Libretas de Inquilinato y de Lotería se venden aquí

### NUEVA BOMBERERIA J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y abrigos para caballeros. — Únicamente novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

## Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalgar núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

### ALICANTE OBRERO

#### Precios de suscripción

En Alicante: 10 céntimos semanales. Mes 50 céntimos. Número suelto 5 céntimos y atrasado 10.

Anuncios y comunicados a precios convencionales

Pago adelantado

### Consuelo Pascual Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

#### PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

#### Academia de dibujo

dirigida por

### Don Juan Albert

ALTAMIRA, 12, 2º

Clases preparatorias para carreras especiales. — Clases nocturnas de artes y oficios para obreros

PRECIO MODICO

#### Herrería y cerrajería

### JOSE GIL

(EL MADRILEÑO)

Construcción y reparación de toda clase de herramientas. — Sirven en cuerpos para fuera y dentro de la capital. — Precios económicos

Precios económicos

Calle del Pozo, núm. 40. — Alicante

### Diversiones públicas

Salón Real. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes creaciones de cinematografía. — Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport. — Sesiones de cinematografía y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematografía. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

CARIDAD. — En la calle de la Concepción, núm. 36 habitan dos señoras que en otros tiempos gozaban de buena posición y se encuentran en la mayor necesidad.

Las personas que quieran hacer un acto humanitario y noble, les rogamos entreguen el socorro en su propio domicilio.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo modicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

## Tipografía Obrera

**ALICANTE OBRERO**

**San Ildefonso, 8**

**ALICANTE**

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de catización, caja. Oficios. Folletos.

rante este tiempo, era muchas veces, derruido el puente, per lo que tenían que quedarse en las fábricas y á merced de las numerosas piedras y peñascos que al humedecerse el terreno solian desprenderse durante este tiempo, á aventurarse á escalar la peligrosa y temible pendiente del ribazo del «Campet».

Por fin la lluvia empezó á caer cual nutrida masa; los campos se regaron rápidamente, y los múltiples afluentes de «El Sergis», tributaban su líquido caudal al río, cuyo cauce se vió todo cubierto de agua.

Las nubes corrían con vertiginosa rapidez, unas, mansas, y tranquilas otras pero todas ofreciendo al estéril campo, sus condensadas vesículas acuáticas.

Juan se asomó para ver el incremento que hubiera podido tomar el río, pero este aún permanecía silencioso y ocupado su cauce por una pequeña masa de agua.

—No hay peligro,—se dijo Juan asimismo.—Aún puedo terminar mi tarea, y cerrar el taller, antes de que el puente se vea amenazado por el agua.

El no llegó á sospechar en que muy bien hubiera podido llover mucho más en las cercanas cuencas hidrográficas, que circundaban al río, y estas engrosar de una manera enorme el caudal de aguas que por el mismo se deslizaba mansa y juguetonamente.

Se sentó en su taburete, y entonando una canción em-

pezó á dar movimiento á su sencillo mecanismo, con sus hercúleos y vigorosos brazos.

Estaba tan habituado al ensordecedor ruido del telar, que no le era difícil percibir el débil repiqueteo de las gotas de agua que en el convexo tejado chocaban, por lo cual le fué muy fácil enterarse del descenso que habia sufrido la lluvia: pero, ¿qué era aquel fuerte ruido? Parecía que la casa se derruía ó que la tierra era tragada por infernal abismo. Dejó el telar y se asomó á la puerta del exterior, para ver qué era lo que acaecía.—¿Sería que las aguas del río habrían crecido?—No, no podía ser de ningún modo; él se habia asomado pocos momentos antes, y nada de anormal sucedía. Y desde entonces, poco habia podido aumentar, á juzgar por lo poco que habia llovido.

No se podía explicar satisfactoriamente la causa que motivaba aquel anómalo ruido. Asemóse al exterior de la fábrica, y ante la considerable crecida que habia sufrido el río, se quedó extático como la histórica estatua de sal.

El cauce del río habia crecido más que nunca, el puente nadaba por la ondulada superficie de las aguas del río, como frágil barquichuela, y este seguía rugiendo como una fiera asiática.

Juan se hallaba pensativo ante el inminente peligro.